

JOSE LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO

José Luis Rodríguez Zapatero es el V Presidente del Gobierno del actual periodo democrático español tras ganar las Elecciones Generales del año 2004. Pertenece al Partido Socialista Obrero Español.

Nació en Valladolid (España) el 4 de agosto de 1960, aunque vivió desde su infancia en la ciudad de León. Se graduó en la primera promoción de licenciados en derecho de la Universidad de León, escuela donde también trabajó como profesor de Derecho Constitucional (1982-1986) y conoció a su actual esposa, Sonssoles Espinosa.

En las Elecciones Generales del 22 de junio de 1986 fue elegido diputado del PSOE como vocal de las Comisiones Constitucional y del Defensor del Pueblo. Encabezó la candidatura del PSOE por León en los comicios generales del 29 de octubre de 1989, renovó el escaño y en la Cámara Baja fue vocal en las comisiones Constitucional, del Defensor del Pueblo y en la de Justicia e Interior.

Fue elegido Secretario General Provincial del PSOE en León el 19 de septiembre de 1988. Reelegido en el VI Congreso, celebrado el 17 de febrero de 1991, y en el que su candidatura fue la única que concurrió, consiguiendo el apoyo del 98% de los delegados. Meses antes de finalizar la Legislatura, el 12 de abril de 1993 fue nombrado por el PSOE para formar parte de la Diputación Permanente de la Cámara Baja.

Cabeza de lista por los socialistas leoneses al Congreso de los Diputados en los comicios del 6 de junio de 1993, volvió a conseguir el acta de diputado y en la Cámara fue el portavoz de su Grupo en la Comisión de Justicia e Interior.

Como número uno en la lista socialista por León al Congreso de los Diputados en las Elecciones del 3 de marzo de 1996, consiguió el escaño y en mayo de ese mismo año fue elegido Portavoz socialista en la Comisión de Administraciones Públicas. En octubre de 1996 su partido lo nombró para formar parte de la mesa PSOE-IU para el estudio de la Financiación Autonómica.

Su labor parlamentaria fue destacada en noviembre de 1998 por los periodistas que cubren el Hemiciclo al designarlo uno de los más activos de su Grupo. Es elegido por quinta vez diputado en las Elecciones Generales del 12 de marzo de 2000.

El 25 de junio presenta su candidatura al 35 Congreso Federal del PSOE, con la que ofrece al Partido una nueva alternativa para un nuevo proceso de cambio. El 23 de julio de 2000 es elegido Secretario General del PSOE, con un estrecho margen de ventaja respecto a su principal rival, José Bono, presidente en aquel momento de la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha.

Fue candidato del PSOE en las Elecciones Generales que se celebraron el día 14 de marzo de 2004, tras los atentados del 11 de marzo en Madrid, recibiendo el apoyo de un electorado descontento por la Guerra de Irak y la gestión de la crisis terrorista. Su principal rival, el candidato del Partido Popular, Mariano Rajoy, no sólo no conservó la mayoría absoluta de su partido, sino que perdió unas elecciones para las que partía como favorito.

En la sesión de investidura del 16 de abril de 2004, Zapatero recibió los 164 de su partido, los 5 de IU-ICV, los 3 de CC, los 2 del BNG, y el de la CHA, en total 183 votos de 350, con lo que se convirtió en el nuevo presidente del Gobierno español. Se abstuvieron CiU, PNV, EA y Na-Bai, mientras que el PP fue el único que votó en contra. Esto le convirtió en el presidente más votado sin haber obtenido su partido mayoría absoluta. Tras su victoria, fue apodado "el hombre tranquilo".